

## PEMBERSIHAN MUSHOLLA DALAM RANGKA MENCEGAH PENYEBARAN COVID-19 DAN SOSIALISASI 3M KEPADA WARGA SEKITAR MUSHOLLA

Aluh Ridiana Rahmadhani<sup>1,\*</sup>, Sarah Salsabila Putri Hakim<sup>2</sup>, Rifqi Akmal Syarif<sup>3</sup>.

<sup>1</sup>Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jakarta, 15419

\*E-mail : [alurahmadhani@gmail.com](mailto:alurahmadhani@gmail.com)

### ABSTRAK

Covid-19 merupakan pandemi yang terjadi di berbagai belahan dunia dan menjadi salah satu bentuk kekhawatiran masyarakat. Penularan penyakit ini dapat dicegah dengan cara menjaga kebersihan. *Review* ini bertujuan untuk menunjukkan efektivitas dari penggunaan antiseptik dan desinfektan untuk mencegah penularan Covid-19 di masyarakat. Dapat disimpulkan bahwa pencegahan covid-19 ini dilakukan bertujuan guna untuk memperkecil lingkaran penularan yang diakibatkan oleh Covid-19. Mencegahnya adalah dengan menjaga kebugaran tubuh melalui gerakan masyarakat hidup Sehat, serta asupan makan dengan gizi yang seimbang serta istirahat cukup, jaga kebersihan lingkungan dan gunakan masker saat batuk. laksanakan pola hidup sehat, dan biasakan cuci tangan. Perlu adanya edukasi lebih lanjut oleh tenaga kesehatan kepada masyarakat juga guna menjadi tindakan pencegahan terhadap penyebaran lebih lanjut Covid-19 ini.

**Kata kunci:** covid-19, pencegahan, kebersihan

### ABSTRACT

*Covid-19 is a pandemic that occurs in various parts of the world and is a form of public concern. The transmission of this disease can be prevented by maintaining cleanliness. This review aims to demonstrate the effectiveness of the use of antiseptics and disinfectants to prevent transmission of Covid-19 in the community. It can be concluded that the prevention of COVID-19 is carried out in order to reduce the circle of transmission caused by Covid-19. Preventing it is by maintaining physical fitness through the movement of healthy living people, as well as eating balanced nutrition and getting enough rest, keeping the environment clean and wearing a mask when coughing. implement a healthy lifestyle, and make it a habit to wash your hands. There is a need for further education by health workers to the public as well as a preventive measure against the further spread of Covid-19.*

**Keywords:** covid-19, prevention, hygiene

### 1. PENDAHULUAN

Corona Virus Disease 2019 atau lebih dikenal dengan istilah Covid-19 merupakan sebuah penyakit menular yang disebabkan oleh sindrom pernafasan akut coronavirus 2 (SARS-CoV-2), yang pertama kali diidentifikasi di kota Wuhan, China, pada Desember 2019 yang telah menyebar ke seluruh dunia hingga menyebabkan pandemi hingga saat ini. (wikipedia, 2020).

Penyebaran virus yang menyebabkan COVID-19 terutama ditransmisikan melalui droplet (percikan air liur) yang dihasilkan saat orang yang terinfeksi batuk, bersin, atau mengembuskan nafas. Droplet ini terlalu berat

dan tidak bisa bertahan di udara, sehingga dengan cepat jatuh dan menempel pada lantai atau permukaan lainnya. Seseorang dapat tertular saat menghirup udara yang mengandung virus jika berada terlalu dekat dengan orang yang sudah terinfeksi COVID-19. Seseorang juga dapat tertular jika menyentuh permukaan benda yang terkontaminasi lalu menyentuh mata, hidung, atau mulut Anda. (who.int, 2019).

Kasus positif virus corona (Covid-19) bertambah sebanyak 22.404 pada hari ini, Senin (2/8). Dengan demikian, total kasus positif Covid-19 di Indonesia sejak awal Maret 2020 hingga hari ini mencapai 3.462.800 kasus. Berdasarkan data Satgas Covid-19,

kasus kematian hari ini bertambah sebanyak 1.568, sehingga total kasus kematian Covid-19 sebanyak 97.291 orang. Sedangkan pasien Covid-19 yang dinyatakan kesembuhan hari ini sebanyak 32.807 orang. Dengan begitu total pasien sembuh mencapai 2.842.345 orang. (cnnindonesia).

Tingginya angka penularan kasus Covid-19 di Indonesia tentu disebabkan oleh berbagai permasalahan. Permasalahan-permasalahan tersebut khususnya banyak ditemukan di kalangan masyarakat. Salah satunya adalah masih minimnya rasa kepedulian dan pengetahuan masyarakat tentang ancaman pandemi Covid-19. Hal ini penting untuk menjadi perhatian guna menekan angka penularan kasus positif Covid-19 (BBC news).

Selain menegakkan protokol kesehatan, vaksin juga menjadi salah satu usaha yang dapat dilakukan untuk menekan penyebaran Covid-19. Sementara itu menurut edaran keputusan Menteri, ada tujuh macam-macam vaksin COVID-19 yang disetujui untuk digunakan dalam program vaksinasi di Indonesia, yakni: 1. Vaksin Sinovac 2. PT Bio Farma 3. Novavax 4. Oxford-AstraZeneca 5. Pfizer-BioNTech 6. Moderna 7. Sinophar. Dari ketujuh vaksin, baru sebagian yang dosisnya sudah diterima dan digunakan dalam program vaksinasi di Indonesia. Antara lain: Sinovac, PT Bio Farma, Oxford-AstraZeneca dan Sinopharm. (detik.com).

Kelompok 56 KKN UMJ tahun 2021, melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat di Kelurahan Pamulang Barat, Kecamatan Pamulang, Kota Tangerang Selatan. dengan berbagai kegiatan yaitu Pembersihan Musholla, Inventarisasi Alat Kebersihan Musholla, Pembagian Masker, dan Sosialisasi 3M.

Pamulang adalah sebuah kecamatan di Tangerang Selatan. Sebelum Tangerang Selatan menjadi kota otonom, Pamulang merupakan salah satu kecamatan dari Kabupaten Tangerang. Pamulang berada sekitar 30 km dari pusat Jakarta, 50 km dari Ranca Bungur, Bogor, 50 km dari pelabuhan udara Internasional Soekarno Hata, TNGers. Pamulang (berpenduduk 104.000) berada 30 km di sebelah barat daya Jakarta, Indonesia. (Wikipedia).



Gambar 1. Denah Kecamatan Pamulang

## MASALAH

Pada saat covid-19, kegiatan di musholla ini diperkecil atau dikurangi. Guna untuk mencegah penyebaran covid-19. Sebelum covid-19 musholla ini juga dapat digunakan sebagai tempat acara tahlilan, memperingati hari besar islam, dan dijadikan tempat untuk lomba dalam acara keagamaan. Untuk itu diperlukan penerapan protokol kesehatan yang ketat guna mencegah terjadinya penularan Covid-19 dilingkungan musholla.

## RENCANA PEMECAHAN MASALAH

Berdasarkan survei masalah yang terjadi maka solusi yang digagas oleh tim pengabdian masyarakat kepada pihak mitra adalah berupa :

- a. Pembersihan area luar dan dalam musholla
- b. Inventarisasi alat kebersihan musholla
- c. Sosialisasi 3M kepada warga sekitar musholla
- d. Pembagian masker kepada warga sekitar musholla

## 2. METODE

Untuk dapat menjalankan setiap program yang dirancang maka diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang terstruktur, berikut adalah metode pelaksanaan yang telah dirumuskan, yaitu:

## TAHAP I DISKUSI KELOMPOK

Pada tahap ini, tim pengabdian masyarakat melakukan kegiatan diskusi kelompok terkait dengan hal-hal yang akan dilaksanakan didalam program pengabdian

## TAHAP II SURVEI LAPANGAN, PEMBELIAN DAN PERSIAPAN KEPERLUAN PROGRAM

Pada tahap ini, tim pengabdian melakukan survei ke lokasi pengabdian di Musholla Al-Khoiriyah Jl. Jl. Surya Kencana GG. Musholla 1 Rt. 04 Rw. 06 Kel. Pamulang Barat, Kec. Pamulang, Kota Tangerang Selatan. untuk mengurus administrasi kepada pihak terkait sekaligus bertemu dengan mitra. Pada tahap ini juga tim pengabdian menyiapkan segala bentuk keperluan yang nantinya akan digunakan dalam pelaksanaan program pengabdian.

## TAHAP III PELAKSANAAN PEMBERSIHAN MUSHOLLA

Pada tahap ini, tim pengabdian mulai menjalankan programnya yaitu pembersihan musholla, dimulai dari membersihkan area dalam musholla, area luar musholla, dan juga area kamar mandi musholla, serta tim pengabdian juga meloundry alat-alat sholat yang disediakan oleh musholla agar tetap terjaga kebersihannya.

## TAHAP IV SOSIALISASI 3M DAN PEMBAGIAN MASKER

Pada tahap ini, tim pengabdian masyarakat melakukan pembagia masker kepada warga sekitar musholla sekaligus mensosialisasikan 3M kepada warga guna mengedukasi warga tentang pentingnya penegakkan protokol kesehatan mulai dari diri sendiri untuk menjaga setiap orang serta memperlambat penyebaran Covid-19 diwilayah Pamulag Barat.

## TAHAP V EVALUASI

Pada tahap ini, tim pengabdian masyarakat melakukan evaluasi internal tentang pelaksanaan program yang telah dilaksanakan sekaligus menyusun laporan sebagai pembuktian bahwa program pengabdian masyarakat telah dilaksanakan.

## 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Memahami pentingnya menjaga kesehatan dan keselamatan bersama merupakan tugas setiap orang, untuk itu diperlukan pemberitahuan yang masif dan mendalam mengenai protokol kesehatan untuk itu sosialisasi dilakukan guna mencegah

perluasan penyebaran, disamping itu masih juga diperlukan aksi nyata dalam bentuk menjaga kebersihan, salah satunya adalah pembersihan musholla, musholla sebagai tempat ibdaha merupakan titik sentral perkumpulan umat islam, didalamnya orang datang dan pergi silih berganti sehingga menjaga kebersihannya menjadi kebutuhan mutlak untuk kebaikan semua orang.



Gambar 2. Pembersihan Musholla Al-Khoiriyah Pamulang Barat

Program KKN 56 dalam menjaga kebersihan masjid merupakan satu langkah bagi mahasiswa unuk mengabdikan dirinya kepada masyarakat, hal ini selaras dan sejalan dengan catur dharma perguruan tinggi muhammadiyah, KKN 56 UMJ dilaksankan di wilayah Pamulang Barat, Tangerang Selatan.



Gambar 3. Pmbagian masker sekaligus sosialisasi 3M

Selain program pembersihan musholla KKN 56 juga membantu melengkapi kekurangan alat kebersihan di musholla Al-Khoiriyah Pamulang Barat, serta membagikan masker kepada warga sekitar sebagai bentuk kepedulian kami terhadap kesehatan dan

pengecangan penularan Covid-19 di Pamulang Barat, Tangerang Selatan.



Gambar 4. Penyerahan bantuan alat kebersihan

#### 4. KESIMPULAN

Pelaksanaan KKN Hybrid Universitas Muhammadiyah Jakarta Tahun 2021 dapat dilaksanakan di domisili masing-masing mahasiswa melalui program pemberdayaan berbasis online dan offline serta dapat mengasah kemampuan kerjasama dengan rekan sesama mahasiswa, dosen dan masyarakat sekitar, di mana dengan bekal keahlian dan pemanfaatan teknologi informasi ini dapat memberdayakan dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Kelompok 56 KKN UMJ memanfaatkan kesempatan tersebut untuk mencoba memberikan edukasi langsung tentang pencegahan penyebaran Covid-19 dengan melakukan pembersihan musholla, pencucian alat-alat sholat, pembagian masker, dan sosialisasi 3M kepada warga masyarakat sekitar Musholla Al-Khoitiyah Pamulang Barat.

#### UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan syukur kami kepada Allah SWT. Yang telah memberikan kami nikmat yang tak terhingga sehingga dapat menjalankan segala aktifitas kami tidak kurang apapun, juga kepada seluruh pihak yang turut terlibat baik secara langsung maupun tidak langsung dalam pelaksanaan program pengabdian masyarakat yang telah kami lakukan, terutama kepada LPPM UMJ yang telah menyediakan kesempatan bagi kami untuk mengabdikan diri kepada masyarakat.

#### DAFTAR PUSTAKA

Penyebaran Covid-19 Retrieved July 31, 2021, from WHO.International. Website: <https://www.who.int/emergencies/diseases/novel-coronavirus-2019>

Mengenal Covid-19 Retrieved July 31, 2021, from Wikipedia. Website: <https://en.wikipedia.org/wiki/COVID-19>

Virus corona: Mengapa angka kematian akibat Covid-19 setiap negara bisa berbeda-beda? Retrieved July 31, 2020, from BBC News. Website: <https://www.bbc.com/indonesia/vert-fut-52392668>

Baca artikel CNN Indonesia "Positif Covid-19 Turun Drastis, Bertambah 22.404 Kasus" selengkapnya di sini: <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20210802130945-20-675218/positif-covid-19-turun-drastis-bertambah-22404-kasus>.

Mengenal jenis-jenis vaksin yang beredar di Indonesia. Diakses pada tanggal 2 agustus 2021 Website: <https://news.detik.com/berita/d-5573060/macam-macam-vaksin-covid-19-di-indonesia-ini-daftarnya>